

# 北陵ニュースレター

第 8 号

令和 3 年 12 月 1 日(水)発行  
題字: 齋藤 理彩子(高 68 回)  
発行: 宮城県仙台第二高等学校  
同窓会

## 「同窓会長新任のご挨拶」

同窓会会長 佐藤 一郎(高 17 回)

さる令和 3 年 7 月 3 日(土)の定例総会(於: 江陽グランドホテル)にて、次期会長の推薦を受けた佐藤一郎です。今後ともよろしくお願ひいたします。

簡単に自己紹介をいたします。わたくしは、昭和 39 年度(高 17 回)に仙台二高を卒業しております。昭和 45 年東京藝術大学絵画科油画専攻を卒業し、大学院修士課程を修了後、ドイツ学術交流会(DAAD)奨学留学生として、ハンブルグ美術大学に留学しました。帰国後、博士課程をへて、昭和 56 年東京藝術大学に奉職し、平成 26 年定年退任し、金沢美術工芸大学大学院専任教員となりました。平成 31 年東北生活文化大学学長になり、仙台に戻ってきました。その間、絵画制作を続けながら、絵画技術、絵画材料研究、油画実技の教育研究活動をしております。

これまで、大井龍司前会長は、あしかけ十年にわたって同窓会活動に御尽力され、軌道に乗せてこられました。大井先生の御功績を顕彰するとともに、今後のわれわれ同窓会のゆくすえを見守っていただきたく、7 月の定例総会において、名誉会長御就任をお願ひいたしました。総会出席の皆さんのお賛同をいただき、そして大井龍司会長には快諾していただき、大変ありがたいことと思っております。

私は、八幡神社へいく電車通りの一つ下の通りである中島丁界隈で幼少期から過ごしておりました。小学校では、放課後もっぱら野球に夢中になり、瀬橋を渡った仙台二高グランドにはよく通いました。われわれ子供たちは、二瓶監督の側に座り、野球部の練習ぶりを眺める日々でした。昭和 31 年、野球部は甲子園で準々決勝まで進み、われわれ小学生チームは、みんな憧れて、仙台二高に入学しようと誓いました。

その後、仙台二高に進学しましたが、野球部ではなく美術部に入部しました。対一高定期戦では、スタンド最後部に「暫」「ツタンカーメン」「ミロのヴィーナス」の巨大な出し物を設置し、2 年生からは、応援団副団長になり、応援の段取りや人文字のデザインに頭を絞りました。そうこうしているうちに、東京藝術大学絵画科油画専攻への受験を考えるようになりました。今にして思い返すと、画家になろうと一心不乱に集中し、これまでの人生の転回を目指していたのです。現在の私を育んだ仙台二高時代によって、たくさんの楽しい思い出が形づくられ、人生の道筋が決まったのです。まだまだ道なかばですが、その御恩にいくらかとも報いることが、私の務めではないのか。そのように思いながら、会長職を引き受けた次第です。

すでに、理事会は三回ほど開かれましたが、毎回、仙台二高退出時間まで活発な議論が続けられ、佐藤裕洋副会長(高 17 回)、千田耕一(高 23 回)副会長、谷口秀樹(高 27 回)副会長をはじめとする理事全員の親身なサポートを受け、議事が進行しています。いずれにせよ、これまでコロナ禍の影響で同窓会活動も思うようにいかない状態にありましたが、10 月に入って、宮城県の感染者数も急激に低下し、今後の同窓会活動にも光が差し込んできました。学年を超えた同窓会会員同士の交流、学生及び父兄会との交流も盛んになるのではないかと期待しております、そのお膳立てを企画していきたいと思っています。

## 2021 年度 PTA 同窓会合同新年懇親会について

令和 4 年 1 月に予定していました「PTA 同窓会合同新年懇親会」は、学校・PTA・当番回期と相談の結果、新型コロナウイルス感染拡大防止の観点から、今年度も開催を中止することと致しました。皆様ご理解の程よろしくお願い致します。

## 「同窓会長退任のご挨拶」

同窓会前会長 大井 龍司（高 10 回）

先日来、理事会役員諸氏のご理解、定例評議員会での承認を経て、7月3日の定例総会において小生の同窓会長退任が承認されました。ここに簡単ではございますが退任のご挨拶を申しあげます。

これまでの足掛け 10 年間、故事にある「季布の一諾」にあるように、小生の「やると決めたら徹底的に」という気質から会長の会務に当たってきましたが、その間頂戴した理事者各位、評議員ならびに全国の支部会会員をはじめとする会員諸氏のご理解、ご協力、ご支援にはこころから深く感謝しています。またその間、私ども同窓会活動に温かいご理解を賜った 5 人の校長先生はじめすべての教職員の方々にも厚く御礼申しあげます。

今回退任の意思を固めた「主な理由」は以下の 3 点です。

一つは、当初任期は 4 年位でというお申し出でしたが 10 年もが経過したこと。

二つ目に、昨年実行委員会会長として、実行委員や専門委員の方々と共に創立 120 周年記念事業をそれなりにやりおおせ、母校の歴史に一つの mile stone を残せたこと。

三つ目ですが、会長就任時には男女共学化の影響からか極めて低調であった同窓会活動もほぼ軌道に乗ったのではないかと思われること。

以上から、この辺が会長を退く潮時かなと考えた次第です。

小生の退任を認めてくださった同窓会員諸氏には重ねて厚く御礼申しあげますとともに、佐藤一郎新会長を中心にして同窓会の今後益々の発展充実、ならびに母校仙台二高の更なる飛躍をこころから祈念して、甚だ簡単ではありますが同窓会長退任のご挨拶とさせていただきます。

なお新理事会ではこの 8 月、小生を名誉会長に推戴してくださいました。大変光栄なことですので、僭越ではありますがこのお申し出を謹んで受諾させていただきました。

---

### 〈令和 3 年度支部活動報告〉役員出席分（10 月 14 日現在）

名 称	日 時	会 場
定期戦祝勝会	5月初旬	中止
在京若手交流会	5月中旬	中止
宮歯二高会	6月初旬	中止
九州北陵会	6月中旬	中止
岩手支部総会	6月	中止
登米栗原南三陸支部	6月	中止
福島北陵会	7月中旬	中止
亘理北陵会	7月中旬	中止
岩沼支部	8月 7 日（土）	割烹ホテル桃幸
北陵ドクター倶楽部	8月	中止
山形北陵会	9月	中止
東海北陵会	10月	中止
岩手一高・二高合同同窓会	11月	中止
塩釜北陵会	11月	中止
在京同窓会	12月 12 日（日）	オンラインで実施
関西北陵会	3月	オンラインで実施予定

---

### 〈支部開設に関する記事〉

令和元年 8 月より仙台二高北陵会四国支部の開設へ向けての準備が高 17 回卒の渡邊安男様（香川大学名誉教授）を中心に始まりました。その後、新型コロナウイルスの影響などもあり、開設準備の動きがしにくい状況が続いておりましたが、コロナウイルスの影響も収まり、四国支部開設への準備が着々と進んでいるそうです。

支部会員予定の内訳は香川 4 名、愛媛 3 名、徳島 3 名、高知 1 名の計 11 名です。

四国における北陵健児の拠り所となる四国支部の開設にご期待を申し上げ、広く同窓の皆々様にご紹介させて頂きます。

（高 44 回 斎藤 雅樹）

## 「2021 旧制仙台二中・仙台二高オンライン在京同窓会・懇親会」開催のご案内

日 時：2021年12月12日（日）12:00～（入退出自由・飲食自由）

全国の同窓会員の皆様、無料でZoomにてご参加ください。仙台二高ツアーなど特別企画も充実しています。詳しくは、こちらまで。<https://www.service.shinobuba.com/sendainikou>

### 〈会報原稿の募集〉

同窓会報は次号が55号となります。従来通り、一般寄稿や各支部・クラブ・回期ごとの活動状況などの紹介原稿を、写真を添えて事務局にお寄せ下さい。原稿と写真はメールでの寄稿を歓迎します。

なお、ご寄稿につきましては、紙面の都合上お一人様1稿&400字詰原稿用紙2枚までとさせていただきます。印刷発送の関係上、原稿締切は4月末厳守でお願いいたします。

### 〈行事予定〉

年 度	日 時	行 事	会 場
令和3年度	6月1日（火）	同窓会報第54号	
	7月3日（土）15:00～18:00	総会	江陽グランドホテル
	8月27日（金）～8月28日（土）	北陵祭（中止）	仙台二高
	12月1日（水）	ニュースレター第8号発刊	
	1月21日（金）	PTA同窓会合同新年懇親会（中止）	江陽グランドホテル
	2月28日（月）10:00～11:00	同窓会入会式	仙台二高講堂
	3月1日（火）	卒業式	仙台二高講堂
令和4年度	4月8日（木）	入学式	仙台二高講堂
	5月7日（土）17:00	定期戦祝勝会	青葉城本丸会館
	5月8日（日）	対一高同窓会ゴルフ対抗戦	富谷CC
	5月下旬 16:00	同窓会評議員会	江陽グランドホテル

### ○令和3年度同窓会総会

令和3年7月3日（土）、江陽グランドホテルにて、総会ならびにパネルディスカッションが開催されました。なお、今回の総会は、コロナウイルス感染防止のためリモートと会場参加のハイブリッド方式で実施しました。

総会では、事業報告等4つの議案が全員一致で承認された後、長く同窓会活動にご尽力いただいた大井前会長の勇退、任期の満了した役員の退任に伴い、新会長として佐藤一郎氏（高17回）、9名の新役員が選任されました。佐藤新会長からは、新たなメンバー・新体制でのスタートを機に同窓会活動の更なる活性化に向けた力強い就任の挨拶がありました。

また、当番回期生の企画によるパネルディスカッション「仙台二高の歴史を振り返る」では、各世代の同窓生がパネラーとして登壇し、制服自由化、学区制、男女共学化など、仙台二高の長い歴史のそれぞれの時代の思い出を熱く語ってください、盛会の中、閉会となりました。

### ○北陵祭

母校の文化祭「第73回北陵祭」は、二高生のみで8月27日（金）・28日（土）に予定しておりましたが、新型コロナウイルス感染禍により中止されました。

同窓生の皆様、北陵祭は母校を訪れる大変良い機会と考えますので、是非、コロナ禍が収束した来年の北陵祭には、より多くの同窓生の参観を心よりお待ちしております。

### ○第39回北陵ゴルフ会開催

第39回北陵ゴルフ会コンペが9月30日秋晴れの中仙台CCで開催されました。若手の参加も増え北陵健児39名が先輩・後輩と仲睦まじくゴルフを楽しみました。見事優勝されたのは高26回大森美弘氏、団体優勝は高31回高35回高50回の合同チームとなりました。表彰式ではゴルフ談議に花を咲かせ、和気あいあいと楽しい一日をご過ごし、来年の再会を約束して散会となりました。

来年は2022年10月2日仙台CCでの開催を予定しております。また同窓会後援として2022年5月22日二・一高対抗ゴルフ大会の予定もありますので参加希望の方は同窓会事務局までご連絡ください。（高23回 小野寺満明）

## ○同窓会ホームページ

仙台二高同窓会公式ホームページ <http://sendainiko-dousoukai.com> に

- ① 支部・職域・クラブOB会・同期会の開催予定を掲載できるようになっていますので、info@sendainiko-dousoukai.com まで情報をお送りください。
- ② 会員の住所変更を簡単に登録できるコーナー（住所・連絡先変更・同窓会員登録フォーム）が開設されていますのでご活用ください。

## R3 <部活動の記録（4～10月、全国大会出場分）>

### 【インターハイ】

- ヨット…420級：渡邊凌大・高橋優斗（3年）  
レーザーラジアル級：熊谷凌太郎（3年）・八木杏奈（2年）
- 【全国総合文化祭】
- 放送部…アナウンス部門出場：齋藤綾乃（3年）  
朗読部門出場：石塚未希子（3年）  
オーディオビックチャー部門：作品名「寄席さ来て笑っぺ！」出場
- 囲碁…男子個人：三浦 叡（1年）  
男子団体：佐藤優太郎（3年）（宮城県代表メンバー）
- 将棋…女子個人（兼全国高等学校将棋選手権大会）：  
都築未佳（3年）全国第5位入賞

### 女子団体（兼全国高等学校将棋選手権大会）

谷さくら（2年）・小室 結（2年）・岡崎理恵（1年）

### 【その他の全国大会】

- 放送部…第67回 NHK杯全国高校放送コンテスト全国大会  
(web 開催)

アナウンス部門出場：菅原こころ（2年）

朗読部門出場：小山 華（3年・入賞）・石塚未希子（3年）

### ●囲碁…全国高等学校囲碁選手権大会

男子団体：三浦 叡（1年）・佐藤優太郎（3年）・  
塚原志哉（1年）

男子個人：三浦 叡（1年）

## 〈当番回期にあたって〉

令和4年1月に行われる予定でしたPTA同窓会合同新年懇親会は、COVID-19の影響で残念ながら中止となりました。令和4年7月に行われる同窓会定期総会・懇親会に関しては、実施予定で準備を進めて参ります。

今後も母校の益々の発展のために、同窓会の皆様方のご支援をよろしくお願い申し上げます。来年の総会の当番は高33回・45回・57回期です。当番回期の皆様には総会に向けてお手伝いをよろしくお願いいたします。

（高33回 評議員 松谷 秀則）

### ●お詫び（同窓会報の訂正）

同窓会報54号の「会員訃報」の物故者氏名・卒業回期に誤りがございました。

大変な失礼とご迷惑をおかけしましたことを心からお詫び申し上げながら、訂正してお知らせ申し上げます。

令和2年5月21日付物故者

（誤り）鷺尾 衛 殿 高16回

（訂正）鷺尾 傑 殿 高46回

### 評議員推薦のお願い

評議員会は同窓会の最終議決機関として、極めて重要な役割を果たしており、評議員各位のご尽力は同窓会活動上欠かせないものです。残念ながら、評議員不在の回期が複数存在することから、理事会として、評議員会名簿上欠員となっている9回期（高38、42、45、46、51、52、55、56、57）の会員の皆様におかれましては、是非とも評議員の推薦をお願い申し上げます。

また、平成25年度の総会において、各回期の評議員が2名制になりました。まだ2名選出されていない回期の方は、お早めに選出していただき、事務局までご一報くださいますようお願い申し上げます。

なお、評議員の選出については、同窓会会則第8条5項に「評議員は常任委員の互選により選出」とあります  
が、現実的な対応として、「同回期生複数の推薦により選出」とさせていただきます。

### ◆編集担当より◆

今年は会長を始め多くの理事が交代した中、編集担当も初めてということもあって不安でしたが、皆様のご協力により北陵ニュースレター第8号を無事に発刊することができました。心より御礼申し上げます。尚、今回は、会長の交代に伴い、新会長の挨拶と退任の挨拶によって記事が増加したため、臨時にA3判で発行いたしました。コロナは沈静化しつつあるもののまだ油断はできませんが、集まって交流を深める機会が近づいている気がします。今後も同窓会の更なる発展のため会員の皆様と共に盛り上げていきたいと思います。来年は高33回・高45回・高57回の皆様が当番回期となります。ご協力の程宜しくお願い致します。

（高23回 千田 耕一）